

WIRAUSAHA SEBAGAI UPAYA PENGENTASAN KEMISKINAN

Siti Muntahanah¹⁾, Heru Cahyo²⁾, Arinastuti³⁾, Susanti Budiastuti⁴⁾

^{1,2,3)} Manajemen, Fakultas Ekonomika dan Bisnis, Universitas Wijayakusuma Purwokerto
Jalan Raya Beji Karangsalam No 25, Kabupaten Banyumas, Jawa Tengah 53152

⁴⁾ Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Satria Purwokerto Kompleks STIE Satria, Gg. Sejahter 2
No.45, Mersi, Berkoh, Kec. Purwokerto Tim., Kabupaten Banyumas, Jawa Tengah 53141

e-mail: muntahanahsiti@gmail.com

e-mail : herucahyounwk@yahoo.com

e-mail: arin120965@gmail.com

e-mail: susantibudiastuti02@gmail.com

Info Artikel

**Diajukan: 31 Desember
2023**

**Diterima: 15 Januari
2023**

**Diterbitkan: 1 Februari
2024**

Kata Kunci:

Wirausaha, Pendapatan,
Kemiskinan.

Keywords:

**Entrepreneurship,
Income, Poverty.**

Copyright © 2024 penulis

Abstrak

Kegiatan Pengabdian ini bertujuan untuk mendorong dan memotivasi warga Masyarakat desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen untuk keluar dari kondisi keterbatasan ekonomi. Warga desa Seliling didorong untuk dapat memanfaatkan potensi sumber daya yang ada di Lingkungan desa untuk dapat dikelola dengan baik agar bisa bermanfaat untuk meningkatkan kesejahteraan. Metode pendekatan yang digunakan dalam kegiatan pengabdian pada Masyarakat dilakukan dengan memotivasi warga desa melalui sharing session yang digelar di balai desa Seliling. Warga di dorong untuk berwirausaha dengan mempunyai usaha sampingan agar bisa menambah pendapatnya. Sasaran kegiatan pengabdian pada Masyarakat adalah warga desa Seliling baik laki-laki maupun Perempuan. Hasil kegiatan pengabdian ini adalah warga desa mempunyai semangat untuk wirausaha dengan mencoba melakukan kegiatan yang mendatangkan pendapatan Dengan adanya tambahan pendapatan maka warga bisa keluar dari kemiskinan.

Abstract

This service aims to encourage and motivate residents of the Seliling village community, Alian District, Kebumen Regency to get out of conditions of economic limitations. Seliling village residents are encouraged to utilize the potential of existing resources in the village environment so that they can be managed well so that they can be useful for improving welfare. The approach used in community service activities is carried out by motivating village residents through sharing sessions held at the Seliling village hall. Residents are encouraged to become entrepreneurs by having side businesses to increase their income. The targets of community service activities are Seliling village residents, both men and women. The result of this service activity is that village residents have the enthusiasm for entrepreneurship by trying to carry out activities that generate income. With additional income, residents can get out of poverty.

PENDAHULUAN

Kemiskinan sampai saat ini masih merupakan masalah sosial serius yang dihadapi oleh pemerintah Indonesia. Meskipun telah berjuang puluhan tahun untuk membebaskan diri dari kemiskinan, kenyataan memperlihatkan Indonesia belum bisa melepaskan diri dari belenggu

masalah kemiskinan. Kemiskinan itu sendiri menurut BPS dapat di definisikan sebagai kondisi ketidakmampuan untuk memenuhi standar minimum kebutuhan dasar yang meliputi kebutuhan makanan maupun non-makanan. Penduduk miskin adalah penduduk yang berada di bawah suatu batas atau disebut sebagai garis kemiskinan. Kemiskinan bisa disebabkan oleh berbagai faktor, termasuk ketidaksetaraan ekonomi, kurangnya peluang pendidikan dan pekerjaan, konflik, ketidaksetaraan gender, kurangnya akses ke layanan dasar, dan banyak faktor lainnya. Pengentasan kemiskinan melibatkan berbagai tindakan, kebijakan, dan program yang dirancang untuk meningkatkan kondisi kehidupan orang-orang miskin dan mereduksi ketidaksetaraan. Pengentasan kemiskinan seringkali memerlukan upaya yang berkelanjutan dan kolaborasi antara pemerintah, lembaga swadaya masyarakat, dan sektor swasta. Upaya ini juga harus sesuai dengan konteks sosial, ekonomi, dan budaya masyarakat yang bersangkutan.

Pengentasan kemiskinan melalui peningkatan jumlah wirausaha adalah pendekatan yang dapat memberikan kontribusi positif dalam mengurangi kemiskinan. Dengan adanya jumlah wirausaha yang banyak maka hal ini membantu pengentasan kemiskinan. Berikut adalah beberapa cara di mana wirausaha dapat membantu dalam pengentasan kemiskinan: Penciptaan Lapangan Kerja: Wirausaha seringkali menjadi sumber lapangan kerja baru, terutama di sektor mikro, kecil, dan menengah (UKM). Dengan memulai usaha mereka sendiri, wirausaha dapat menciptakan peluang pekerjaan untuk diri mereka sendiri dan orang lain, membantu mengurangi tingkat pengangguran dan mengentaskan kemiskinan.

METODE

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilakukan dengan pendekatan pendampingan secara tatap muka kepada warga desa di desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen. Tim Pengabdian memberikan motivasi serta memberikan contoh bagaimana memulai usaha dengan memanfaatkan potensi yang ada di desa tersebut. Warga desa diajak untuk mencurahkan pendapat terkait dengan kegiatan usaha yang pernah dilakukan dan kendalanya. Tim pengabdian mencoba memberikan gambaran bagaimana mengelola dan memasarkan produk agar dapat menghasilkan uang sebagai tambahan pendapatan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Karya Pengabdian Pada Masyarakat sudah dilaksanakan oleh Tim Pengabdian Fakultas Ekonomika Dan Bisnis UNWIKU, yang bertempat di desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen. Pelaksanaan kegiatan dilakukan pada periode waktu September sd. Oktober 2023. Kegiatan karya Pengabdian pada warga Desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen, dilaksanakan pada tanggal 9 September 2023 dengan memberikan Materi dengan menekankan pada memotivasi dan transfer pengetahuan tentang bagaimana pengentasan kemiskinan melalui peningkatan kegiatan wirausaha.

Kegiatan karya Pengabdian dengan tema bagaimana Pengentasan Kemiskinan Melalui Peningkatan Jumlah Wirausaha Di Desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen, sebagai Upaya untuk mendorong Masyarakat desa untuk berkegiatan yang dapat menghasilkan pendapatan yang nantinya bisa memenuhi kebutuhan, sehingga kemiskinan bisa teratasi. Kegiatan pengabdian ini mendapat apresiasi yang baik dari para peserta, hal ini di tunjukkan dari banyaknya para peserta warga desa yang mengajukan pertanyaan, bagaimana memulai usaha dan bagaimana mempertahankan keberlanjutannya.. Hasil pengabdian ini nantinya dapat memotivasi warga desa untuk memulai kegiatan yang dapat menghasilkan pendapatan dan bagi yang sudah mempunyai usaha untuk lebih profesional dalam menjalankannya.

Meningkatkan jumlah wirausaha dapat menjadi cara yang efektif untuk mengurangi kemiskinan. Dengan wirausaha akan membuka peluang untuk menambah lapangan pekerjaan yang bisa menampung banyak tenaga kerja, yang akan berimbas pada peningkatan pendapatan bagi pelaku usaha maupun bagi tenaga kerja yang mendukung. Namun, penting untuk diingat

bahwa untuk meningkatkan jumlah wirausaha, dukungan dari berbagai pihak diperlukan. Ini bisa berupa pendidikan kewirausahaan yang lebih baik, akses yang lebih mudah terhadap modal usaha, bantuan teknis, pelatihan, dan akses pasar yang lebih luas. Upaya kolaboratif dari pemerintah, lembaga swasta, dan organisasi non-profit juga diperlukan untuk menciptakan lingkungan yang mendukung pertumbuhan wirausaha.



Sumber: Dokumentasi Kegiatan
Gambar 1. Kegiatan Pengabdian



Sumber: Dokumentasi Kegiatan
Gambar 2. Kegiatan Penyuluhan

KESIMPULAN

Pelaksanaan Kegiatan Karya Pengabdian pada Masyarakat oleh Tim Pengabdian dari Fakultas Ekonoika Dan Bisnis Universitas Wijayakusuma Purwokerto di Desa Seliling Kecamatan Alian Kabupaten Kebumen telah selesai dilakukan sesuai dengan waktu yang

dijadwalkan. Adapun dari hasil kegiatan Pengabdian tersebut dapat disimpulkan bahwa perlunya pengetahuan dan pemahaman tentang peluang dan tantangan untuk dapat menjalankan kegiatan-kegiatan wirausaha. Kemudian, perlunya pendampingan dan motivasi kepada warga Masyarakat untuk terus kreatif dalam memanfaatkan peluang yang ada disekitar untuk dikelola dengan tujuan profit. Terakhir, Perlunya dorongan dan motivasi kepada warga Masyarakat yang sudah mempunyai usaha untuk mengelola usahanya secara profesional agar tetap survive

DAFTAR PUSTAKA

- Hastuti, H., Tamsir, I., Vindi, W. O., & Leni, L. (2022). Peningkatan Peran Perempuan Dalam Upaya Mendorong Kemandirian Ekonomi Keluarga Melalui Pelatihan Kewirausahaan. *Jurnal Pengabdian Multidisiplin*, 2 (1)
- Khamimah W, 2021. Peran Kewirausahaan Dalam Memajukan Perekonomian Indonesia. *Jurnal Disrupsi Bisnis*, Vol. 4, No.3, Mei 2021
- Mukrodi dkk, 2021. Membangun Jiwa Usaha Melalui Pelatihan Kewirausahaan. *Jurnal PKM Manajemen Bisnis* e-ISSN 2797-8338 Vol. 1, No. 1
- Sanawiri & M. Iqbal, 2018. *Kewirausahaan*, UB Press Malang Indonesia
- Widowati Indah, 2012. PERAN PEREMPUAN DALAM MENGEMBANGKAN ENTERPRENEUR/WIRAUSAHA Kasus di KUB Maju Makmur Kec. Keajar Kab. Wonosobo. *Business Conference (BC)*. Yogyakarta, 6 Desember 2012.